



FLASH ÉCO

LA LETTRE ÉCONOMIQUE
DU PAYS DE LANDIVISIAU

L'objectif de cette lettre d'information est de communiquer sur l'actualité économique de notre territoire et de montrer ainsi le dynamisme du tissu économique local. Accessible à tous, l'inscription est gratuite à l'adresse suivante : economie@pays-de-landivisiau.com



ZOOM

OCELORN - LANDIVISIAU

Le 15 octobre dernier, Alain ROUE, Président du réseau Océlorrn, a reçu le prix de l'opérateur de l'année décerné par les professionnels du transport via le magazine Mobilités. « C'est avec un grand plaisir, beaucoup de fierté et d'émotion que je reçois ce trophée, fruit d'un labeur collectif hautement professionnel, d'une connaissance parfaite de nos territoires et d'une détermination sans faille à les servir de façon optimale » a déclaré Alain ROUE lors de la remise de son prix. Une reconnaissance de ses pairs pour Alain ROUE qui, en 25 ans, a hissé l'entreprise familiale au rang d'entreprise leader régional dans le transport de voyageurs. Aujourd'hui, le réseau Océlorrn, ce sont 12 sociétés, 420 collaborateurs, 450 véhicules, 18 sites en Bretagne et un chiffre d'affaire de 30 millions d'euros. L'entreprise, créée en 1968 par Odette et Albert ROUE, a été reprise par Alain ROUE en 1994 et n'a eu de cesse de grandir depuis cette date au travers de rachats ou de créations d'entités nouvelles. Le transporteur a également mis sur l'innovation notamment le digital : système de billettique sans contact à Douarnenez par exemple. Il occupe aussi le terrain des lignes nationales de cars, sous l'enseigne Blablabus et compte trois agences de voyages « l'Été Evasion ». Tél. 02 98 68 40 00



ATELIERS

LA SPHERE - LANDIVISIAU

La Sphère, espace de coworking de la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau, propose régulièrement des ateliers pour les professionnels.



Mardi 5 novembre de 12h30 à 14h
Les outils numériques du travailleur indépendant par Corentin BIETTE, CAFE DU FLE

Mardi 19 novembre de 12h30 à 14h
Le référencement sur internet par Loïc LOIC ROY, CCIMBO

Mardi 3 décembre de 18h à 20h
La reconversion professionnelle par N'Gaye TRAORE, ORIENT'ACTION

Lundi 9 décembre de 12h30 à 14h
Prospecter et fidéliser avec internet par Corentin BIETTE, CAFE DU FLE

Ateliers gratuits sur inscription au 02 98 68 42 41 ou economie@pays-de-landivisiau.com



EMPLOI

CCPL - LANDIVISIAU

Jeudi 7 novembre de 18h30 à 20h
(Re)donnez de la saveur à votre vie d'entrepreneur.e !

Les Entrepreneurs Bretons poursuivent leur partenariat avec la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau en proposant une deuxième conférence à la CCPL. Comment maintenir ou retrouver son enthousiasme quand on est chef d'entreprise ? Si la création d'une entreprise est souvent l'aboutissement d'un projet personnel fort et plein de sens, ses exigences quotidiennes peuvent nous éloigner progressivement de ce qui nous faisait vibrer alors. S'arrêter pour se poser les bonnes questions, veiller à maintenir l'équilibre et entretenir sa posture sont des actions indispensables pour tenir sur du long terme, en conservant son énergie et sa motivation. Lors de cette conférence interactive, Soizic Bruneau, coach en alignement et performance, vous livrera des clés concrètes pour retrouver un plaisir durable dans votre vie d'entrepreneur et garder le cap.



Conférence gratuite sur inscription à economie@pays-de-landivisiau.com ou au 02 98 68 42 41.

CULTURE

NEVEZ PRODUCTIONS - LANDIVISIAU



Nevez Productions est d'abord le fruit d'une rencontre de passionnés d'arts du spectacle qui ont souhaité allier leurs compétences pour créer un bureau de production dont les activités sont : la production déléguée de 31 groupes et artistes musicaux dont Dan Ar Braz et Yvan Le Bolloc'h, l'organisation de concerts et tournées, le conseil et la prestation de services. A l'activité historique de Nevez Productions sur les thématiques bretonnes et celtiques, s'ajoutent des artistes référents des scènes Folk, Rock, World et Electro. Depuis 2016, Nevez Productions a connu un fort développement et a aujourd'hui pour objectif d'accroître sa présence et de développer des liens avec les acteurs culturels du territoire. Le bureau de production compte trois salariés : Killian HAMON en charge de la direction de la production, Paul BREHIER, chargé de production et Wendy RIOU pour l'administration et la communication. 2020 va être une année charnière puisque l'équipe a conçu un spectacle intitulée « Cœur de Bretagne », voyage à travers la Bretagne avec des danses, des musiques et des chants ; une tournée nationale en cours de finalisation débutera en septembre 2020.

[www.](http://www.nevezproductions.com)

INNOVATION

CARRER SAS - PLOUVORN

Le cœur de métier de l'entreprise CARRER SAS dirigée par Patrick Morizur est la conception de machines spéciales pour l'agri-



culture et l'agroalimentaire. Depuis cette année, l'entreprise ajoute une nouvelle corde à son arc par le développement de machines spéciales pour les travaux publics, en particulier dans les secteurs réseau et route. Un gros défi puisque CARRER a dû perfectionner ses connaissances dans divers domaines dont l'hydraulique et comprendre les contraintes d'un environnement nouveau. Accompagnée par Yves DURIEUX, consultant, et après plus d'un an de recherche et développement, CARRER SAS lance la commercialisation d'un godet à déversement latéral à tapis à bras télescopique, le Karribelt, pour EIFFAGE Route. En effet, après des accidents graves à répétition dans le cadre de dépôt d'enrobés à chaud à la brouette, EIFFAGE a collaboré avec CARRER SAS pour trouver une solution innovante, garantissant la sécurité et le confort des salariés. Karribelt supprime l'utilisation de la brouette dans les endroits les plus difficiles d'accès pour les enrobés noirs et beige réputé plus collant (trottoirs, bordures, recoins, autour des arbres,...). L'objectif est d'équiper tous les Nationaux avec ces godets. Une deuxième innovation en cours de finalisation est un épandeur latéral pour GNT et enrobé à chaud réalisé en partenariat avec EUROVIA et LOCARMOR qui permet de gagner du temps en limitant la manutention et en supprimant l'utilisation de plusieurs machines. Le principe a été d'adapter les gros épandeurs autonomes en énergie utilisés aux USA à la voirie française étroite et polymorphe. Le résultat est un petit épandeur, extensible pour s'adapter aux géométries des camions, plus maniable avec un système de contrôle caméra, de radio-commande et de détection des niveaux au laser afin d'adapter la vitesse d'épandage en continue sans arrêt moteur. A noter que la société compte aujourd'hui 18 Equivalent Temps Plein et que de nouveaux projets d'innovation sont encore en cours. Tél. 02 98 61 03 98

ENVIRONNEMENT

CRENN ENVIRONNEMENT - LANDIVISIAU

Issu d'une famille d'entrepreneurs du bâtiment et des travaux publics, Julien CRENN a créé CRENN TP en 2005, puis CRENN ENVIRONNEMENT en 2015 et enfin CRENN DESAMIANTAGE en 2018, le groupe compte actuellement un effectif de 22 personnes. Il vient d'installer un second établissement de CRENN ENVIRONNEMENT sur la Zone Industrielle du Fromeur dont les activités sont le traitement de matériaux inertes (béton, béton ferraille, concassés d'enrobés, terre végétale, terre végétale criblée, souches d'arbres) puis la vente de ces matériaux une fois recyclés. Les entreprises de démolition, les artisans du bâtiment, les paysagistes, les agriculteurs, les collectivités et les particuliers peuvent donc déposer leurs déchets au numéro 29 de la Zone Industrielle du Fromeur. Julien CRENN est le seul, en Nord Finistère, à proposer ce type d'infrastructures. Une directive-cadre de l'Union Européenne de 2008 sur les déchets a fixé le taux de recyclage des déchets issus du BTP à 70 % d'ici à 2020. La loi de transition énergétique l'impose également. Depuis 2016, Crenn Environnement dispose d'une Installation de Stockage de Déchets Inertes, n'y sont mis que les déchets inertes ultimes, c'est-à-dire non valorisables. Ainsi l'ensemble des activités du groupe contribue à la protection de l'environnement.

Tél. 06 37 47 25 48

[www.](http://www.crennenvironnement.com)



BATIMENT

LE GALL BATIMENT – LANDIVISIAU



Le Gall Bâtiment est une entreprise familiale de maçonnerie et de gros œuvre fondée en 1948 par Louis LE GALL, le grand-père à Ploudiry, reprise en 1982 par Michel LE GALL, père et acquise par Arnaud et Olivier LE GALL, les fils en 2008. Pour des soucis de mobilité, les frères LE GALL ont souhaité se rapprocher des grands axes et de leurs clients. Ils viennent tout juste d'inaugurer un nouveau bâtiment de 1.000 m² accueillant des bureaux, un atelier et un parc de stockage de matériels, le tout sur un terrain de 9.000 m², zone du Vern à Landivisiau. L'équipe, composée d'une douzaine de salariés, est spécialiste des bâtiments agricoles (stations d'épuration, bâtiments d'élevage et maraîchers...), des bâtiments industriels et de toutes constructions bétons ainsi que des travaux de génie civil.

Tél. 06 82 82 05 55 (Arnaud LE GALL) ou
06 84 52 68 30 (Olivier LE GALL)



INDUSTRIE

ATLANTIQUE IRRIGATION - LANDIVISIAU



Atlantique Irrigation est une filiale d'Atlantique Industrie dirigée par Jean-Pierre MURZEAU dont l'effectif est de 25 personnes. Les activités du groupe sont l'étude, la conception et la réalisation de solutions globales en traitement des fluides et déchets dans les secteurs de l'industrie agroalimentaire, l'industrie minière, l'agriculture, l'eau de mer et les collectivités. Jean-Pierre MURZEAU en association avec Christophe KERBOAS vient de créer un nouvel établissement à Landivisiau, Atlantique Irrigation, qui propose son expertise dans le domaine de l'irrigation et du traitement de l'eau de mer : station de pompage, réseaux d'irrigation, négoce de matériels, maintenance, système de pompage et de purification des eaux de mer. L'équipe basée à Landivisiau, dans les anciens locaux de Green Paysage, zone du Vern, est constituée de 5 personnes.

Tél. 06 84 21 73 61

<https://www.atlantiqueindustrie.fr> et

<https://www.atlantiqueirrigation.fr/>

AGRICULTURE

GROUPE LE NORMAND - LANDIVISIAU



Créée en 1961 à Theix par Henri LE NORMAND, l'entreprise LE NORMAND a pour activité historique la fabrication de remorques agricoles. Depuis les années 1990 avec l'arrivée de ses quatre fils dans l'entreprise, le groupe s'est diversifié dans le négoce de matériels agricoles pour les secteurs laitier et porcin, et encore plus depuis 2016, avec comme marque phare, Massey Ferguson. De créations en rachat de sites dans le Morbihan (5), les Côtes d'Armor (1) et le Finistère (2), le groupe compte actuellement huit entités. Le dernier rachat a eu lieu en janvier 2017 avec la reprise du groupe AS3 basé à Briec et Landivisiau rebaptisé de ses noms d'ancrage, ARMORICAINE SERA 3000. En fort développement notamment grâce à la nouvelle activité pommes de terre, l'entité landivisienne qui compte un effectif de 16 personnes a d'ailleurs fait peau neuve pour l'occasion en déménageant en juillet 2019 dans de nouveaux locaux sur la Zone Artisanale du Vern. Tél. 02 98 68 04 17

LE POTAGER D'ANNAËLLE – ST VOUGAY

C'est à l'âge de 14 ans qu'Annaëlle PERON choisit le métier de boulanger-pâtissier. Elle obtient ainsi son Bac Pro mais ne trouvant pas de travail dans sa branche, elle effectue des saisons dans le domaine agricole pour lequel elle se prend de passion. Annaëlle PERON suit alors une



formation pour adulte à l'IREO de Lesneven et son brevet en poche, travaille au sein de plusieurs exploitations. En septembre 2017, elle réfléchit à s'installer mais le foncier disponible est difficile à trouver. Il lui aura fallu un an ½ pour acheter des terres et s'installer à Saint-Vougay en 2019. Aujourd'hui, à 23 ans, elle cultive des légumes de saison et élève des poules de plein air. La conversion en bio est actuellement en cours et devrait aboutir en 2020. Elle définit joliment son métier comme un métier de sens et de reconnaissance. Privilégiant les circuits courts, Annaëlle PERON est présente sur le territoire le mercredi de 17 h à 19 h à la fromagerie de Brengoulou à Saint-Vougay, le vendredi soir à la ferme de 16 h à 18 h 30 et le samedi de 10 h à 12 h. A noter qu'Annaëlle PERON bénéficiera d'une aide financière attribuée aux jeunes agriculteurs par la Communauté de Communes du Pays de Landivisiau. Tél. 06 50 56 22 40 <https://www.facebook.com/>

ARTISANAT

COADOU COUVERTURES - COMMANA



Après une expérience en menuiserie, Hervé COADOU s'est rapidement orienté vers le métier de couvreur zingueur afin d'intégrer l'entreprise familiale, créée par son père en 1984 « COADOU COUVERTURES ». Il a ensuite obtenu un diplôme de l'Ecole Supérieure de Couverture d'Angers, spécialisée dans le patrimoine historique. L'âge de la retraite approchant pour ses parents, c'est tout naturellement qu'Hervé COADOU a saisi l'occasion de reprendre l'entreprise. Le cœur de métier de l'entreprise est la rénovation et la restauration du patrimoine bâti et des monuments historiques, la particularité : la réalisation des ornements de toiture en zinc ou en cuivre, la spécialité : la pose d'ardoises rustiques des Monts d'Arrée. L'entreprise emploie 4 couvreurs. A noter également qu'Hervé COADOU a bénéficié d'un prêt d'honneur d'Initiative Pays de Morlaix. Tél. 02 98 61 70 84

MINEA PAYSAGE – PLOUVORN

Après une expérience de technicien agricole grandes cultures pour le groupe Terrena en Vendée, Mickaël MERLET a souhaité réorienter sa carrière dans le paysage. C'est en Finistère qu'il a trouvé un emploi au sein de la société Hydrogreen



(activité d'engazonnement par projection hydraulique) où il a occupé les fonctions de chef d'équipe pendant 4 ans. Après avoir repris ses études et obtenu son Brevet Professionnel en travaux paysagers, il a créé l'entreprise «Minea Paysage» spécialisée en conception et entretien de jardins en 2010. Il a embauché un collaborateur en septembre 2019, à l'issue de 2 années d'apprentissage. Compte tenu du fort développement de l'activité, il vient de construire un bâtiment de 250m² sur la zone d'activités de Trievin. Tél. 06 22 43 61 56



NEGOCE - COMMERCE

AMELIE & JULIANNA – LANDIVISIAU



Respectivement fleuriste et coiffeuse de métier, Amélie LAINE et Julianna SHAW ont décidé de mettre à profit leur passion commune pour le commerce et la décoration en créant une nouvelle enseigne qui leur ressemble au 9 avenue du Maréchal Foch. Amies depuis une dizaine d'années, elles souhaitaient monter un projet commun. C'est chose faite depuis fin août ! Chez « Amélie & Julianna », mobilier, objets de décoration et vaisselle se côtoient pour créer plusieurs ambiances chaleureuses, originales et colorées. Le magasin est ouvert le lundi de 14h à 19h, du mardi au jeudi de 9h à 12h30 et de 14h à 19h, en journée continue de 9h à 19h les vendredi et samedi. Tél. 09 86 70 27 82

BRINS DE FOLIE – LANDIVISIAU

La passion pour le tricot, transmise de génération en génération, a poussé Nolwenn DEWAILLY, maman de quatre enfants, à créer sa société. La boutique Brins de Folie a ouvert ses portes le 24 août dernier, 4 avenue de Coatmeur à Landivisiau. Outre la vente d'un large choix de laines, vous y trouverez du fil à broder, du coton à crocheter, des accessoires nécessaires à la réalisation des tricots et du matériel de loisirs créatifs. Artisan et commerçante, Nolwenn DEWAILLY, réalise des ouvrages à la demande. Des moments conviviaux appelés Trico'thé et café sont également proposés à destination des passionnés et des débutants de tous âges, dans un espace à part dédié. L'occasion de partager ses connaissances les mardis et jeudis de 14h à 17h et le vendredi de 9h30 à 12h, moyennant une adhésion de 5 euros par an ! Des cours particuliers individuels sont également possible sur rendez-vous. Tél. 02 98 78 60 71



NEGOCE - COMMERCE (suite)

LANDI LOISIRS – LANDIVISIAU



Cela fait 20 ans que Sylvain GEFROY exerce le métier de chauffeur tout en pratiquant sa passion pour la chasse et la pêche. Aujourd'hui, cette passion a eu raison de lui puisqu'il vient d'ouvrir son commerce de vente et réparation d'articles de chasse et de pêche, au 75 boulevard de la République à Landivisiau. Dans sa boutique spécialisée, Sylvain GEFROY, propose des armes (de trait, à poudre, de défenses...) et leurs accessoires, des articles de coutellerie, de l'habillement et tout ce qui a trait à la pêche (cannes, leurres, appâts...). A noter que Sylvain GEFROY a bénéficié d'un prêt à taux zéro d'Initiative Pays de Morlaix pour la création de son commerce.

Tél. 02 98 69 12 70

LE SAF' – PLOUZEVEDE

Le débit de boisson « Les Korrigans », route de Saint-Pol, vient d'être repris sous l'enseigne « LE SAF' » par Anthony POSTEC et Marion QUILLEVERE. C h a u f f e u r routier pendant une quinzaine d'années, Anthony POSTEC officiait également en tant que barman dans les bars et boîtes de nuit de la région. C'est donc tout naturellement



qu'il a saisi l'opportunité de cette reprise. Quant à Marion QUILLEVERE, éducatrice spécialisée la semaine, elle renforcera l'équipe le week-end dans l'estaminet. Les nouveaux propriétaires du Saf' ouvre de 7h à 20h30 en semaine et prolonge jusqu'à 1 heure du matin le vendredi. Les services sont divers, bar, tabac, PMU, FDJ... Tél. 02 98 69 97 00

DEPOT VENTE DE LANDI – LANDIVISIAU

Suite à sa carrière comme manager des ventes pour des magasins de jardinage, Gaël LAGADEC a souhaité se mettre à son compte en ouvrant le Dépôt-vente de Landi, alliant ainsi ses connaissances et ses convictions personnelles en matière d'économie circulaire et de développement durable. Dans la Zone de Kerven à proximité du GIFI, le magasin propose à sa clientèle plusieurs rayons de biens d'occasion :



mobilier, hifi, électroménager, loisirs, jardin, décoration... Les articles à la vente sont à proposer directement au dépôt du lundi au vendredi ou sur rendez-vous pour un retrait à domicile. Plusieurs services sont également proposés comme la livraison des meubles et des objets à domicile, et une prestation de débarras maison/appartement/entreprise avec différentes offres possibles. Par la suite, Gaël LAGADEC envisage de développer le rayon multimédia en proposant des smartphones reconditionnés. Actuellement, le magasin est ouvert tous les jours sauf le dimanche de 10h à 12h et de 14h à 19h. Tél. 02 98 69 70 11

ASSOCIATIONS

RESAM - PAYS DE MORLAIX

Le RESAM est à la fois un réseau et un service pour les associations du territoire. Son rôle est de soutenir, d'accompagner et de valoriser les associations du pays de Morlaix pour construire les conditions les plus efficaces à la mise en œuvre de leurs projets. Dans ce cadre, le RESAM organise des ateliers à destination des associations, voici les prochaines dates :

- Ecrire pour être lu, 14 novembre de 18h à 21h à Morlaix
- Animation de réunions participatives, les 12 et 19 novembre de 18h à 21h à Plougouven
- Gestion du temps de travail et organisation interne, 21 novembre de 18h à 21h à Morlaix
- Prévention des risques psychosociaux, jeudi 12 décembre de 18h30 à 20h30 à Morlaix

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter le RESAM au 02 98 88 00 19 ou à formation@resam.net



EMPLOI GE IROISE - LANDIVISIAU



Le Groupement Employeurs Iroise a fêté ses 20 ans le 26 septembre dernier. L'occasion de faire témoigner ses différents présidents lors d'une table ronde ainsi que ses employés sur le travail à temps partagé. Dirigé par Marie-Hélène NEDELEC, le GE Iroise, qui a reçu le trophée du management en 2018 par la CCPL, compte aujourd'hui 45 salariés partageant leurs compétences entre plusieurs entreprises. Pour clore l'événement, Roland GUINCHARD, psychologue clinicien, est intervenu sur le management du XXIème siècle en mettant l'accent sur les facteurs essentiels du bien-être au travail à savoir l'ambiance de travail et l'identité professionnelle. Moins de risques psychosociaux, plus de performance, plus d'engagement, tel est le résultat de ce mode de management. Tél. 02 98 68 23 23

www.

ENFANCE - JEUNESSE

LE CHAPELECTEUR – LANDIVISIAU

Le 16 septembre, Alice DERRIEN s'est installée 17 rue Albert De Mun à Landivisiau. Titulaire d'un bac S, d'une licence de lettres classiques et d'un master des métiers du patrimoine, elle a sillonné la France et les CDD pour son travail, plus de 10 déménagements en 7 ans ! En 2018, elle pose ses valises pour créer son activité. Sous l'appellation « Le Chapelecteur », en référence au chat d'Alice au Pays des Merveilles, Alice DERRIEN propose des ateliers ludiques et pédagogiques hebdomadaires pour prendre goût à la lecture en s'amusant. Destinés aux enfants et aux adolescents de 3 à 15 ans, ces ateliers comprennent du bricolage, des enquêtes, des jeux de société... Le concept s'adresse aussi bien aux particuliers qu'aux professionnels. Elle a d'ailleurs déjà travaillé avec des médiathèques sur des propositions d'escape game par exemple. Alice DERRIEN propose également des animations d'anniversaire à la boutique ou à domicile. Tél. 06 48 73 52 72. Dans sa boutique, elle accueille divers partenaires dont Armelle LE GUERNIC de Landivisiau, les Ateliers d'Armelle, pour des ateliers de loisirs créatifs notamment. <https://www.facebook.com/ateliersdarmelle/>



www.



SERVICES

LA TUTELAIRE – HELIOS PATRIMOINE - LANDIVISIAU

Après une riche expérience en tant que responsable de la gestion de patrimoine à l'Association Tutélaire du Ponant qui gère 4200 personnes sous tutelle/curatelle dans le Finistère, Grégory CAM a souhaité créer son entreprise dans le conseil en gestion de patrimoine à destination de deux catégories de clientèle. De par son passé professionnel, la création de la Tutélaire Patrimoine a pour objectif de conseiller les tuteurs familiaux, les préposés d'établissements, les mandataires judiciaires à la protection des majeurs dans l'accompagnement patrimonial de ces personnes protégées : bilan, audit, rédaction de requêtes auprès du juge des tutelles, courtage... A noter que cet accompagnement n'existe pas sur le Finistère. De plus, la deuxième activité, Hélios Patrimoine, <http://www.heliospatrimoine.fr/> propose du courtage en assurances et l'optimisation de placements financiers aux particuliers. Les bureaux de Grégory CAM et de son collaborateur, Eddy, vous accueillent au 9 rue Albert de Mun à Landivisiau. Tél. 02 98 78 19 71



ALINE RIOU – ICOMI BODILIS

Auparavant administratrice des ventes d'une grande enseigne d'équipement de la maison, Aline RIOU a profité d'un séjour outre-mer pour réaliser un bilan de compétences. Après avoir travaillé sur différents projets économiques,

elle a décidé de créer sa société en tant qu'agent immobilier indépendant du 1er réseau de partenaires ICOMI. ICOMI bénéficie de l'expérience professionnelle de ses fondateurs qui interviennent dans la vente immobilière depuis 15 ans. Aline RIOU est partenaire associée. Elle a été formée pendant quelques mois et bénéficie des outils numériques et de la stratégie marketing de la marque. Le secteur géographique de chaque agent n'est pas défini puisque la stratégie commerciale repose sur le bouche à oreille. Aline RIOU intervient donc en fonction de ses contacts et notamment sur le secteur du Pays de Landivisiau. Tél. 07 69 56 37 36 ou aline.riou@icomi-france.fr

